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■发布厅

[背景]

青年报首席记者 范彦萍

本报讯 手里握着习近平总书记
给“老杨树宣讲汇”的回信，穿
着一袭红色外套的93岁的黄宝
妹显得格外激动。昨天下午，
在改建后的“人人屋”党建服务
站，她精神抖擞地接受了一波
又一波的记者采访。

“之前，最多的时候我一天
要宣讲三场。年轻人有这个需
求，来听听我唠嗑，我很开心
的。”作为老中青都耳熟能详的
知名劳模，黄宝妹认为，365 行
行行有先进，希望年轻人能在
自己的岗位上继续攻坚克难。

在学习习近平给上海市杨
浦区“老杨树宣讲汇”全体同志
回信精神座谈会上，一群“老杨
树”畅谈了自己的感受。

“看到总书记的回信，十分激
动，作为‘老杨树宣讲汇’的一
员，十分自豪，我深刻感受到总
书记对‘老杨树’宣讲汇的厚
爱。”长海路街道党工委原书记、
二级巡视员、“老杨树宣讲汇”团
队负责人倪来娣表示，接下来，
自己要带头学深学透总书记回
信精神，带领三百多名“老杨
树”成员深入学习领会，发掘
更多退休干部加入“老杨树宣
讲汇”，继续为杨浦创新发展作
贡献。

93岁的成员黄宝妹在细读
了无数遍总书记的回信后，感想
有点多，从“希望现在的年轻人
要不断学习，干一行爱一行”到

“领导干部要针对群众的需求有
的放矢提供服务”。言谈间，她
又提到了人民城市的建设，“新
中国成立前的人民很苦的，现在
我们的生活很幸福。”

在交流中，黄宝妹提到自己
有次在B站上直播宣讲，有5000
多名网友在线。“年轻人有这样的
需求是好事。还有一次我一天讲
了3场，晚上6点又赶到复旦讲
课。我们这些退休老同志，要把
红色精神传承给年轻一代。”

作为“老杨树宣讲汇”的成
员，胡峻在收到习近平总书记在
百忙之中写的回信后很振奋。“回
信充分体现了总书记对我们离退
休同志的厚爱和鼓励，对上海、对
杨浦人民城市建设的充分肯定和
殷切期待。我们一定把今天的激

动化作今后的自觉行动，按照
总书记的要求，立足社区继续发
挥余热，做传递群众声音的话筒、
参与社区治理的帮手、弘扬文明
新风的榜样，当好人民城市重要
理念的宣传者和践行者。”

同样感到深受鼓舞的还有
“老杨树宣讲汇”宣讲二组成员
李佩蓉，在激动的同时，她同时
感到沉甸甸的责任。“我将激励、
鞭策自己更加努力，当一名名副
其实的‘老杨树’。”

1949年出生的李佩蓉与新
中国同龄，是新中国的见证者、亲
历者、践行者，也是受益者。退休
后，她参与了“老杨树宣讲汇”团
队，宣讲社会正能量；在社区宣讲
智能手机的运用、防范电信网络
诈骗等，帮助老年人跨越“数字”
鸿沟，享受科技发展带来的红利。

李佩蓉认为，人民城市理念
提出五周年来，杨浦区经历了从
传统工业基地到创新区的转变，
将滨江昔日的“工业锈带”转变
为今天的“生活秀带”，使人民群
众享受到来自城市发展的红利，
这种全方位的进步让她感到振
奋，同时也对未来充满期待。“我
将不负总书记期望，起到带头作
用，为大家服务，发动所有退休
干部尽力而为，在各个领域里继
续发挥余热，为人民城市建设、
社区治理贡献‘银发力量’。”

“夕阳无限美，秋韵分外
浓。习近平总书记在日理万机
中给‘老杨树’代表回信，令我们

‘五老’感慨万千，备受鼓舞。”
“老杨树宣讲汇”宣讲一组成员
李俊英表示，总书记在信中肯定
了“五老”在践行人民城市理念
中发挥的积极作用，为关心关爱
下一代所作的无私奉献，对大家
既是鼓舞，更是鞭策。“这些年我
们所做的一切都是值得的，是很
有意义的。我们将不忘初心，牢
记嘱托，把总书记回信中的精
神，转化为更好发挥余热的实际
行动。坚持以‘老杨树’红色平
台为依托，充分发挥‘五老’优
势，弘扬忠诚担当，务实创新，无
私奉献的‘五老’精神，践行社会
主义核心价值观，不断学习，积
极奉献，为实现中国式现代化贡
献我们的绵薄力量。”

“老杨树宣讲汇”宣讲二组
宣讲员、新江湾城街道社区离退
休干部党支部书记郝建华在学
习了习近平总书记给大家的回
信后表示，“要落实行动，变激动
为行动。我们要牢记总书记的
嘱托，牢记初心使命，牢记共产
党员永远是我们的第一身份。
我们要进一步发挥政治、经验和
威望三个优势，以钉子精神继续
做好党的二十届三中全会精神
的宣讲，讲好身边的生动故事，
深入践行人民城市理念，共建和
谐美丽城市，共创幸福美好生
活，以优异的成绩，向党和人民
交上一份满意的答卷，做一棵精
神拔节、枝繁叶茂、负重求索、名
副其实的老杨树。”

学习习近平给上海市杨浦区“老杨树宣讲汇”全体同志回信精神
座谈会。 青年报记者 范彦萍 摄

收到总书记的回信，“老杨树宣讲汇”团队成员既兴奋又自豪，他们说：

把激动化作行动，让杨树枝繁叶茂

本报讯 上海市市长龚正昨
天会见了新西兰奥克兰市市长
韦恩·布朗一行。

龚正对布朗率代表团来沪参
加第七届进博会表示欢迎。他
说，中国和新西兰是全面战略伙
伴，上海和奥克兰交往密切。
2012年，上海与奥克兰建立友好
交流关系，并在经贸、教育、港口
建设等领域开展了广泛合作，取
得积极成果。奥克兰是新西兰最
大的城市，是重要的经济、贸易和

金融中心，希望加强两市交流合
作，热忱欢迎更多的奥克兰企业
亮相进博会，并在数字经济、绿色
低碳、创意产业等领域加大投资
布局。我们也鼓励上海优秀企业
到奥克兰投资兴业，共同开拓世
界市场。同时，希望深化上海港
与奥克兰港的合作，在绿色航运、
智慧航运、港航服务等方面开展
务实合作，并促进两市教育、文
化、旅游等领域合作，在交流交往
中加深彼此了解、增进双方友谊。学习习近平总书记给上海

市杨浦区“老杨树宣讲汇”全体
同志回信精神座谈会上，杨浦区
委组织部副部长、老干部局局长
邓青表示，习近平总书记的回
信，既是“老杨树宣讲汇”宣讲团
的光荣，也是整个杨浦区的光
荣。5年前，习近平总书记考察
上海，在杨浦提出了“人民城市
人民建，人民城市为人民”的重
要理念。在杨浦滨江人人屋党
群服务站，总书记与老劳模黄宝
妹亲切交谈，称赞她是国家发展
的“见证者、参与者、奉献者”，鼓
励她“多向年轻人讲一讲，坚定
他们对中国特色社会主义的道

路自信、理论自信、制度自信、文
化自信”。

2020年6月，杨浦区委老干
部局搭建“老杨树宣讲汇”平台，
组织了“七一勋章”获得者黄宝
妹、“人民教育家”于漪等300余
名长期在杨浦工作生活，理论功
底较强、擅长宣讲、乐于志愿服
务的“五老”组成“老杨树宣讲
汇”团队。

“这5年来，‘老杨树’们进校
区、进园区、进社区、进营区、进
商区、进机关，以亲身经历为教
材，讲好党的故事，讲好新时代
故事，讲好人民城市故事。我们
组织他们担任青少年校外辅导

员、互联网企业党建指导员、幸
福婚姻导师，教育引导青少年
传承红色基因，勇担时代重任，
在人民城市建设中继续发光发
热。我们还将讲座内容录制并
编辑成小视频，后期上传B站直
播 间 ，供 年 轻 人 反 复 观 看 学
习。”邓青介绍说，这 5 年来，

“老杨树宣讲汇”累计开展志愿
宣讲 2600 余场，成为杨浦区开
展理论宣讲的重要力量。“老杨
树宣讲汇”先后被评为“上海市
优秀志愿服务项目”“上海市基
层理论宣讲先进集体”。今年
又被推荐为“全国离退休干部
先进集体”。

5年来，“老杨树宣讲汇”累计开展志愿宣讲2600余场

本报讯 上海市委书记陈吉
宁昨天会见了来沪出席第七届
中国国际进口博览会的乌兹别
克斯坦总理阿里波夫。

陈吉宁代表上海市委、市政
府和全市人民，对阿里波夫总理
一行到访表示热烈欢迎，介绍了

上海人民城市建设相关情况。
他说，乌兹别克斯坦是中方的友
好近邻，习近平主席今年同米尔
济约耶夫总统两度会晤，为两国
推动新时代全天候全面战略伙
伴关系发展、构建中乌命运共同
体指明了方向。

陈吉宁会见乌兹别克斯坦总理

本报讯 上海市委书记陈吉
宁昨天会见了来沪出席第七届
中国国际进口博览会的塞尔维
亚总理武切维奇。

陈吉宁代表上海市委、市政
府和全市人民，对武切维奇总理
一行到访表示热烈欢迎，介绍了

上海经济社会发展相关情况。他
说，中塞传统友谊深厚，是国与国
关系的典范。习近平主席今年5
月对塞尔维亚进行历史性国事访
问，同武契奇总统共同宣布构建
新时代中塞命运共同体，为两国
关系进一步发展指明了方向。

陈吉宁会见塞尔维亚总理

本报讯 市委副书记、市长、
市政府党组书记龚正昨天主持召
开市政府党组会议，传达学习省
部级主要领导干部学习贯彻党的
二十届三中全会精神专题研讨班
精神，强调全市政府系统要深入
学习领会习近平总书记在专题研
讨班开班式上的重要讲话精神，按
照市委要求，全力抓好各项改革任
务的落实，更好以改革促进稳增
长、调结构，更好为国家试制度、测
压力、探新路，努力在进一步全面
深化改革、推进中国式现代化的伟
大实践中创造新的不凡业绩。

龚正指出，要深刻理解把握
习近平总书记重要讲话的丰富内
涵、精髓要义和实践要求，牢牢把
握新时代全面深化改革的重大意
义，牢牢把握坚持守正创新这一

重大原则，牢牢把握进一步全面
深化改革的科学方法，持之以恒
地把全面深化改革推向纵深。

龚正指出，要下好先手棋、当
好风向标，在事关国家发展大局
的重大改革上想在前、谋在前、干
在前，在国家有需要、上海能突破
的领域先行探索、积累经验。重
中之重就是聚焦“五个中心”建设
这个主攻方向、重要使命，统筹牵
引经济社会发展各方面工作。

龚正指出，要全力抓好今年
全市经济社会发展各项工作冲
刺收官，着力推动存量政策和增
量政策落地见效，抓好重点领域
运行调度，做好重点企业服务保
障，积极主动作为，持续发力加
力，努力实现全年经济社会发展
目标任务。

上海市政府党组会议传达学习专题研讨班精神

要求全力抓好改革任务的落实

龚正会见新西兰奥克兰市市长

本报讯 市委副书记朱忠明
昨天主持召开会议，推进12345
市民服务热线进一步提质增效，
更好履行党委政府服务市民群
众的“总客服”职责。

朱忠明指出，要深入践行人
民城市理念，按照市委、市政府
部署，聚焦提升群众满意度，着
力在发现问题、解决问题上提质
增效。持续加强管理，确保热线

打得通、接得好，完善分级分类、
接诉即办等机制，最大限度方便
市民、企业咨询求助，用心用情解
决群众急难愁盼问题。聚焦破解
共性难题，着力在协同联动、同题
共答上提质增效。充分运用数字
化手段，加强关联分析、系统研
判，推动相关各方共同“解剖麻
雀”、协同用劲使力，更好从“解决
一件事”到“解决一类事”。

上海推进12345市民服务热线进一步提质增效

用心用情解决群众急难愁盼问题


